

## 令和3年司法試験合格体験記

平成29年度修了（未修コース）谷元 建介

### 1 はじめに

12 期末修の谷元建介です。岡大法学部の出身です。令和3年5月に行われた司法試験にこの度合格いたしました。4回目の挑戦でした。

### 2 勉強方法等

多数回の受験を要した経験上学んだことですが、①毎年度合格者の話を聞いて、試験の傾向や変わらない共通項は何か確認する、②複雑な文章で伝えることや教わることをやめる、この二点が個人的に大事だと思います。

①については、岡大ローではアットホームな雰囲気の中自然と上から下へそういった話が行われていると思いますし、先生方も機会を多く設けてくださります。ぜひ岡大ローの環境を徹底的に利用して合格のための糧としてください。

②については、具体的には本やレジュメの解説がだらだら長い文章（一文が長いものもしくは余分なことが書かれてある文章）の場合は自然と読み飛ばすようになりました。もっとも、どうしても読まなければならない部分についての解説の場合は自分なりに文を分割して読むようにしていました。

### 3 体験記（感想）

私の良くなかった点は、未修2、3年次での予備試験の不合格と本試験での数度の不合格をいつまでも引きずってしまったことです。しかし、3回目の試験の不合格が判明した時から私は何か吹っ切れたように過去のことは気にしないようになりました。そして4回目は淡々と、かつ楽しく準備に励んだうえで試験に臨むことができました。もし挑戦を続けるならば、過去のことなど勝負に臨む上では何ら意味をなさないことであります。気にしないでください。特に多数回受験生の方、受験回数など気にしないでください。

### 4 最後に

修了後も引き続いて長きにわたって岡大ローで成長の機会をくださった先生方や学校関係者の皆様並びに、修了後の生活でお世話になったサマークラーク先の事務所の皆様、学部時代からの友人、アルバイト先等の岡山の方々には感謝の気持ちが尽きることは一生ありません。本当にありがとうございました。